



Dans ta lumière nous voyons la lumière

Leçon 1

Dieu se fait connaître aux hommes

1. Texte biblique

Actes 8.26-39 : Un Africain d'Éthiopie lit la Bible et croit en l'Évangile.

2. Histoire biblique

Dans un grand pays d'Afrique orientale, qui s'appelle l'Éthiopie, vivait un homme qui était un grand officier du palais et qui occupait une haute position à la cour de la reine Candace en tant que surintendant de tous ses trésors.

Un jour, cet homme s'est rendu à Jérusalem pour adorer Dieu dans le Temple. Durant son voyage de retour, il a traversé une région désertique aride et sèche. Pendant qu'il faisait reposer ses chevaux, il s'est mis à lire la Bible à voix haute.

Il y avait un homme qui s'appelait Philippe et qui était l'un des sept diacres de l'Église de Jérusalem. L'Esprit de Dieu a averti Philippe de la présence de l'Éthiopien et il a donné l'ordre à Philippe de se rendre auprès de lui. Philippe s'est donc dirigé vers cet homme. En s'approchant de son attelage, il a entendu l'officier de la reine qui lisait un passage bien connu du livre du prophète Ésaïe, dans l'Ancien Testament. Ce texte parlait des souffrances de Jésus-Christ. L'officier éthiopien ne s'était pas rendu compte de la présence de Philippe. Alors, il a été surpris lorsque Philippe lui a posé une question : « *Comprends-tu ce que tu lis?* » L'homme a répondu qu'il ne savait pas de qui parlait le vieux prophète, et qu'il ne le saurait pas si personne ne le lui expliquait. Il a alors invité Philippe à monter à ses côtés, dans son char. Pendant que les chevaux se remettaient à trotter, Philippe a commencé à lui expliquer qui était Jésus.

Quel spectacle réjouissant de voir ces deux hommes en train de parler du Christ au milieu du désert! Philippe était animé d'un grand zèle. L'Éthiopien, attentif, buvait chacune de ses paroles. Il a cru tout ce qu'il a entendu de la bouche de l'évangéliste Philippe, car Dieu a permis que cet homme éthiopien se convertisse à Jésus-Christ.

Peu après, ils sont arrivés à un point d'eau et l'officier éthiopien a exprimé le désir d'être baptisé. Rien n'empêchait que cet étranger, qui était à présent croyant, reçoive le baptême. Tous les deux sont donc descendus du char et Philippe a baptisé le premier converti éthiopien dont nous parle le Nouveau Testament.

Ensuite, l'officier a poursuivi son chemin vers son pays, tout heureux d'avoir cru en l'Évangile du salut. Nous ne savons pas de quelle manière il avait entendu parler de Dieu ou comment il en était venu à croire au Dieu de l'Ancien Testament. Est-ce que quelqu'un lui en avait parlé? Peut-être. Quoiqu'il en soit, nous le voyons ici avec un exemplaire de l'Ancien Testament entre les mains. À cette époque, seul l'Ancien Testament, la première partie de la Bible, avait été rédigé et était en circulation parmi les croyants juifs et les étrangers attirés par la religion d'Israël.

Si quelqu'un ne possède pas d'exemplaire de la Bible, peut-il quand même savoir que Dieu existe? Oui, en partie, parce que lorsque nous regardons la nature autour de nous, nous savons qu'elle a été faite par Dieu.

Pensez aux fleurs toutes simples; qui les a faites? Pensez aux arbres; qui les fait pousser si grands, si forts, si fiers? Seul Dieu peut leur donner la vie et la vigueur. Pensez à l'herbe qui frôle vos pieds; seul Dieu peut la faire germer de la terre. Pensez à l'étendue du ciel et à toutes les étoiles; personne sur terre n'est capable de fabriquer même la plus minuscule des étoiles.

Mais Dieu le Créateur a créé le soleil, qui est bien plus grand que notre planète terre! Et il a même fait d'autres planètes qui tournent autour du soleil. Dieu a non seulement créé toutes ces belles et grandes choses, mais, en plus, il est capable d'en prendre soin.

C'est ainsi que, lorsque nous regardons et admirons cette nature si merveilleuse, tout l'univers créé par Dieu, nous savons que celui qui a tout créé existe. Alors, ce n'est plus seulement la nature que nous admirons, mais nous nous mettons surtout à adorer son Créateur.

Cependant, il y a une grande vérité que la nature ne nous apprendra jamais. Elle ne nous fera jamais connaître le salut que Dieu nous donne, à nous qui sommes tous des pécheurs, que nous soyons un homme ou une femme, que nous soyons jeunes ou vieux.

Cette vérité-là, nous l'apprenons par la *Bible*. Seule la Bible nous parle correctement de Dieu. C'est pour cela que nous l'appelons la révélation spéciale de Dieu, alors que ce que Dieu nous révèle dans la création s'appelle la révélation générale de Dieu.

Dans la Bible, Dieu nous parle d'une manière toute personnelle. La Bible nous annonce Jésus-Christ et nous déclare le salut par sa mort et sa résurrection. La Bible est un livre merveilleux. Lorsque nous la lisons et que nous croyons à ce qu'elle nous dit sur Dieu et sur le Christ, nous recevons le salut et nous entrons dans la communion avec Dieu, en tant que ses enfants bien-aimés.

Rappelez-vous de quelle manière l'Éthiopien a cru en l'Évangile : c'était en lisant la Bible. Beaucoup de gens ne connaissent pas la Bible. D'autres savent qu'elle existe, mais ils ne la lisent jamais. Nous devrions faire comme Philippe et leur expliquer ce qu'elle est et ce qu'elle dit.

La Bible est composée de deux parties : l'Ancien Testament et le Nouveau Testament. L'Ancien Testament contient 39 livres, le Nouveau Testament, 27. Dans l'Ancien Testament, nous apprenons la manière dont Dieu a préparé le monde à la venue de son Fils parmi les hommes. Dans le Nouveau Testament, nous sommes informés de qui est Jésus et de tout ce qu'il a fait. Nous sommes invités à

croire à sa naissance, à ses souffrances et à sa mort à cause de nos péchés, à sa résurrection des morts et à son retour auprès du Père, pour nous protéger du mal et nous délivrer de la mort.

Même les plus petits d'entre nous ont besoin de la Bible. Si nous ne la connaissons pas, nous serons comme les païens, qui sont ignorants et dans la noirceur, qui ne savent pas qui est Jésus-Christ ni qui est Dieu. Si nous ne connaissons pas la Bible, nous ne saurons pas non plus qui nous sommes nous-mêmes!

La Bible nous explique comment Dieu nous accorde le pardon de nos péchés et de quelle manière nous devons maintenant vivre pour lui. La Bible est donc notre meilleure amie. Nous devons l'aimer, l'écouter attentivement et apprendre ce qu'elle nous communique, pour notre bien.

Les prochaines leçons nous aideront à comprendre des vérités essentielles sur Dieu et sur notre salut. Au fur et à mesure que vous grandirez dans la foi et dans la connaissance, vous deviendrez de plus en plus enracinés en Dieu, pour vivre à son service et pour sa gloire.

3. Révision

1. Pourquoi Dieu nous a-t-il donné la Bible?
Dieu nous a donné la Bible pour que nous puissions le connaître.
2. Que nous dit Dieu dans la Bible?
Dans la Bible, Dieu nous dit tout ce que nous devons connaître à son sujet et au sujet de notre salut.
3. Que nous apprend la nature au sujet de Dieu?
La nature nous apprend que Dieu a créé le monde.
4. Qu'est-ce que la nature ne peut pas nous dire?
La nature ne peut pas nous dire comment nous sommes sauvés du péché.

4. Prière

Seigneur Dieu, je te remercie parce que je te connais. Je te remercie pour les belles choses que tu as créées. Je te remercie pour la Bible. Aide-moi à la comprendre toujours mieux. Je te remercie pour Jésus-Christ mon Sauveur. Je te prie en son nom. Amen.

5. Texte à mémoriser

« Ta Parole est une lampe à mes pieds et une lumière sur mon sentier » (Psaume 119.105).

6. Questions

1. Comment connaissons-nous Dieu?
2. Ceux qui ne possèdent pas la Bible peuvent-ils savoir que Dieu existe?
3. Que pouvons-nous apprendre sur Dieu à travers la création?
4. Qu'est-ce que nous ne pouvons pas apprendre à travers la nature?

5. Combien y a-t-il de livres dans l'Ancien Testament et dans le Nouveau Testament?
6. Quelle histoire l'Éthiopien lisait-il dans la Bible? Pourquoi cette histoire est-elle si importante?

7. À discuter

1. Comment avons-nous reçu la Bible?
2. En quoi la Bible est-elle différente des autres livres?
3. En quoi le fait d'avoir une Bible à la maison et de vivre dans une famille qui connaît Dieu est-il un privilège?
4. Comment la Bible peut-elle devenir une lampe à nos pieds et une lumière sur notre sentier?

8. Une parole pour chaque jour

Cherche chaque jour dans la Bible les textes mentionnés ci-dessous et lis-les, ou bien demande à quelqu'un de te les lire.

1. Actes 8.26-39 Philippe rencontre un Éthiopien et lui explique l'histoire de Jésus.
2. Psaume 119.105-112 La Parole de Dieu.
3. Psaume 119.113-117 Une promesse de Dieu.
4. Psaume 19.1-7 La nature loue Dieu.
5. Psaume 19.8-14 Dieu est loué pour sa Parole.
6. 2 Timothée 3.14-17 Rappelle-toi ce qu'on t'a appris quand tu étais petit.
7. Jean 17.14-17 Jésus dit à son Père qu'il a donné sa Parole à ses disciples.

Dans ta lumière nous voyons la lumière. Perspectives Réformées, 1983.

www.ressourceschretiennes.com



2016. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))